
ARTIKULUAK MARTIN UGALDEREN IDAZLANAK 

 1 

 

 

La nación 

 
Elite, 1.442. zk., 1953-05-23. 

 

 

 • Guanare quedó aislada del centro de la República por varios días. Quedó sin 

comunicaciones terrestres con Barquisimeto, Aparigua, Cojedes, Aragua, Miranda y el 

Distrito Federal. Sólo le quedó utilizable la vía de Barinas. Con la llegada de las primeras 

lluvias se fué uno de los cimientos del puente La Portuguesa. Según las gráficas, parece 

que el accidente se debió más a la falta de puente que a exceso de agua. Para subsanar la 

falta se cubrió el hueco con un "puente de guerra". Sería bueno aprovechar esta ocasión 

para declarar guerra a los puentes defectuosos. 

 

 • Se han barajado algunos temas más de vialidad esta semana: El MOP suspende el 

tránsito de vehículos por la autopista a partir de junio para iniciar su pavimentación, 

cuyo costo asciende a 17 millones; estos 250.000 metros cuadrados de superficie para 

pavimentar estarán listos en noviembre. El Gobierno del Estado Miranda ha decretado 

la construcción de la carretera Chirimena-Chuspa, destinada a unir el litoral mirandino. 

 

 • Cefina ha considerado que de las tres soluciones de vialidad propuesta para la 

región del Lago de Maracaibo, la de la carretera Machiques –Encontrados– la Fría gana 

en ventajas a las otras propuestas de: un Puerto al sur del Lago y la construcción de un 

ferrocarril; la carretera costaría unos 15 millones y estaría terminada en dos años. El 

Ministro Chataing informó que la partida correspondiente a vialidad sería aumentada 

para el ejercicio 53-54 que empieza en julio. 

 

 • Los tres países de la Grancolombiana se pusieron de acuerdo para eludir toda 

nueva consideración de los problemas planteados por un tiempo de cuatro semanas. O 

sea: una tregua. Después del plazo se volverán a discutir aspectos de reorganización. El 

lunes salió para Bogotá el señor Llovera Páez. ¿Cuál será su situación después de este 

receso de un mes? El Presidente de la Comisión Especial de la Cámara de Diputados, 

que estudia el problema de la Flota, declaró que las conclusiones a que han llegado hasta 

ahora contemplan la alternativa de la reforma de los estatutos o el retiro. 

 

 • Un despacho de la UP nos informó desde Berlín que la Siemens había convenido 

con el Gobierno de Venezuela la instalación de 12 centrales modernísimas con 

capacidad para 85.000 líneas de teléfonos con un costo total de 23.800.000 dólares. Los 

ingleses parecen estar más cerca de renunciar a sus pretensiones. Según informó el 

Coronel Mazzei, el Gobierno ha llegado casi a un entendimiento con la C.A. de 

Teléfonos para adquirir sus instalaciones pagando una suma que oscilará entre 25 y 27 

millones de bolívares, en cinco años de plazo. Pero aún no hay nada definitivo, y se 
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corre el riesgo de tener dos compañías competidoras de teléfonos, como en México. Los 

ingleses son bastante sensatos para darse cuenta de que perderían en la competencia. 

 

 • Según declaración de la dirección de Malariología de Maracaibo, el índice de 

moscas en la ciudad bajó en un año de 199 a 22 puntos. 

 

 • Con ocasión de la visita de los miembros del Directorio Ejecutivo de la Federación 

Venezolana de Cámaras y Asociaciones de Comercio y Producción a Miraflores, para 

hacer entrega al Presidente de la República de las resoluciones aprobadas en la IX 

Asamblea de Puerto de la Cruz, el Coronel Marcos Pérez Jiménez afirmó: El Consejo 

Nacional de Economía no dejará de existir ni ha sido propósito del Gobierno eliminarlo 

en ningún momento. Cumple funciones de bastante significación y valor. 

 

 • Nos visitó una misión japonesa con deseos de establecer relaciones comerciales 

más sólidas con Venezuela. A cambio de recibir petróleo y alimentos (?), dijeron, ellos 

enviarían maquinaria agrícola barata y buena y diversos artículos de manufactura. 

 

 • Confirmando una sentencia dictada anteriormente, el Tribunal Superior acaba de 

dar fin al proceso más importante del país sobre comercio ilícito declarando de 

contrabando los géneros embargados a la C.A. Distribuidores Unidos por valor de 

634.514,30 bolívares. 

 

 • En la campaña pro vocaciones sacerdotales iniciada esta semana se hace mención 

del dato de que de los 5.000 sacerdotes que necesita el país sólo hay 300. En los 10 

seminarios de Venezuela cursan actualmente estudios sacerdotales 500. De ellos se 

ordenarán, solamente 10 este año. 

 

 • Aún no había sido designado el ganador del Premio del "Buen Vecino" instituido 

por "The Caracas Journal" a la hora de cerrar nuestra edición. Fué presentada una 

selección de 14 candidatos; entre ellos se considera con mayor probabilidad a tres: 

William Phelps, Margot Boulton de Botomme y Will Link. 

 

 • Durante la semana han tenido lugar: la III Convención del Movimiento Sindical 

Independiente, la de los Sindicatos Social-Cristianos y la Conferencia Sindical Unitaria. 

Al mismo tiempo comunicaban desde Maracaibo la disolución del Comité Unificado 

pro-Contrato Petrolero del Zulia, provocada por la retirada de los delegados de los 

sindicatos petroleros de Casigua, Mene Grande, Cabimas, quienes manifestaron que no 

estaban dispuestos a aceptar la directriz de la organización Comité Petrolero Nacional 

Independiente, formada para la firma de un contrato petrolero nacional. Los social-

cristianos se manifestaron de opinión favorable a esta entidad. 

 

 • El Colegio "Chávez" fué trasladado esta semana a una casa entre Cuartel Viejo y 

Pineda. La mansión colonial de tantos recuerdos quedó sóla después de más de 100 años 
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de albergar la institución escolar. Dentro de unos días serán iniciadas las labores de 

derrumbe para dar paso a la Avenida Este-Oeste. 

 

 • Después de hacer referencia al problema petrolero el doctor Volmer, Presidente 

de la Cámara de Industriales, dijo en su informe: Consideramos que pese a todo lo 

ingrata que puede resultar la amenaza, constituye una excelente advertencia a la opinión 

pública venezolana y que a nosotros, como industriales, nos corresponde canalizar y 

transformar en resultados positivos para el país esa preocupación general. 

 

 • Después de establecer un censo laborioso donde trabajaron 25 personas, la Liga 

Nacional de Desempleados relacionó 60.000 nombres de desempleados en el Distrito 

Federal. 

 

 


